

## Jahresbericht 2020 des Präsidenten

Liebe GWunderwald - Mitglieder

Der GWunderwald lebt noch ☺.

Schon lange her, seitdem ihr wohl etwas von unserem Naturerlebnispfad gehört habt. Für alle liegt ein spezielles Jahr hinter uns. Ein Jahr, das sicher viel Negatives – aber doch auch Positives zum Vorschein gebracht hat. Für mich persönlich hat sich nicht so viel verändert, ich konnte immer arbeiten, hatte meine Projekte, wurde (bis jetzt) nie krank und konnte mich mit meiner Familie durch unseren Wohnort auch gut vom „Geschehen“ raushalten. Natürlich kann ich mich somit glücklich schätzen und ich bin mir auch sehr bewusst, dass die momentane Situation viele schlimme Schicksale mit sich bringt.

Nun mal aber alles der Reihe nach:

Wie jedes Jahr war unsere Vorstandssitzung die erste Handlung im Vereinsjahr. Am 24. Februar 2020 trafen wir uns (Aktuarin Sonia Jäger-Duschletta, Kassier Andreas Kessler und ich als Präsident) im Restaurant Mühle Sertig und besprachen die Geschäfte und das weitere Vorgehen während der Sommersaison 2020. Wie schon von ihm vorgängig angekündigt war das auch die letzte Amtshandlung als Kassier von unserem Gründungs- und Projektgruppenmitglied sowie Vizepräsident Andreas Kessler. Anlässlich der geplanten GV, auch im Restaurant Mühle Sertig, wollte ich Andreas einen gebührenden Abschied bereiten. Aber aufgeschoben ist nicht Aufgehoben (oder umgekehrt?) ☺.



Andreas in Aktion – auch als Exkursionsleiter für den GWunderwald

!!! DAAAANKA !!!



Die Schneeschuhtour mit unseren fleissigen Helfern führte uns am 04. März zum Restaurant Islen. Dort durften wir ein feines Nachtessen einnehmen und einen geselligen Abend verbringen. Wie immer gilt dieser Anlass als grosses Dankeschön für die freiwillig getätigten Arbeiten während der vorgängigen GWunderwaldsaison.

Die für den 19. März 2020 vorgesehene GV musste danach Corona bedingt abgesagt werden. Die dort geplanten Abstimmungen oder Beschlüsse... wurden dann im Herbst anhand eines schriftlichen Verfahrens nachgeholt. Zwischenzeitlich wurde auch der Nachfolger von Andreas Kessler in der Person von Gian Reto (Hille) Lindegger intern vom Vorstand gewählt.

Der Winter 2020 hatte einige kleinere Schäden hinterlassen. Zum Teil merkt man, dass die Objekte nun doch schon 9 Jahre im Freien stehen. Im Grossen und Ganzen hält sich aber alles in Grenzen. Im Frühling wird das jeweils alles wieder auf Vordermann gebracht, so dass die Besucher einen intakten Naturerlebnispfad antreffen.

Beim Posten „Erholungsoase“ haben wir im Frühling die von Basti (von der Biervision Monstein) und von Flo (von Solarmontagen) gebauten und gesponserten Sitzgelegenheiten montiert. So konnte der GWunderwald wieder mit ein paar neuen Objekten aufwarten ☺.



Das geplante und budgetierte Objekt bei den Birchen mit der gefällten Fichte habe ich um 1 Jahr verschoben. Eine Firma hatte sehr wenig Zeit, daher habe ich ihnen den Druck für die Produktion genommen. Nun können wir dieses Objekt dafür in diesem Frühling montieren und haben somit einen „Aufhänger“ für die lokale Presse um die GWunderwaldsaison 2021 zu lancieren.

Leider bekam ich während der letzten Saison auch sehr traurige Nachrichten.

Folgende Personen sind gestorben:

- Isabelle Sidler, Einzelmitglied
- Hans Erne, Familienmitglied und Helfer

Zudem bekam ich die Meldung, dass ein paar Helfer oder Mitglieder kleinere oder grössere gesundheitliche Beschwerden oder Unfälle hatten. Euch allen wünsche ich vor allem viel Durchhaltewillen und alles Gute bei der Genesung!

Marketingmässig wurden wir wie immer von der DDO unterstützt, sie bewerben den GWunderwald auf ihren Socialmedia Kanälen und ihrer Webseite. Zudem habe ich eine gute Zusammenarbeit mit dem „Wandermagazin SCHWEIZ“, welches den GWunderwald auch immer wieder thematisiert oder in ihren Büchern erwähnt. Sandra Schaub aus Baselland hat selber 2 Bücher geschrieben (kids-tour.ch), worin die besten Erlebniswanderwege für Familien beschrieben sind - auch dort sind wir vertreten. Als Gegenzug bewerbe ich ihre Bücher etwas im „Islen Bahnhüsli“ mit Flyer und auf unserer Webseite.

Der Wettbewerb wurde rege genutzt und es wurden immer wieder interessante und schöne Fotos aus dem GWunderwald eingesandt. Ich freue mich jedes Mal, wenn ich Fotos von Besuchern bekomme. Diese Fotos darf ich nicht weiter verwenden (wenn Personen ersichtlich sind).



Für das Davos-Aktiv Programm wurden die GWunderwaldtouren letzten Sommer von Mitarbeitern der DDO selber durchgeführt. Sobald Corona vorüber ist, werden diese Touren voraussichtlich wieder von Walti Gut geleitet. Ein Beitrag von diesen Touren wird jeweils dem GWunderwald gespendet 😊.

Wie jedes Jahr wurden die Pfade wöchentlich von unseren Pensionierten abgelaufen und gereinigt. Mein Vater Willi und Erich Walder haben die Posten, wenn nötig ausgemäht. Diese anstrengende Arbeit muss mehrmals in der Saison gemacht werden, daher wird diese auch entschädigt. Vielen Dank allen „fleissigen Heinzelmännchen /-frauen“ für die tolle Arbeit zugunsten eines saubereren GWunderwaldes. Leider konnten und können einige Pensionierte aufgrund verschiedener Gründe nicht mehr auf Tour gehen. Auch euch möchte ich nochmals recht herzlich danken. Ihr werdet aber sicher nochmals zu einem Dankessen eingeladen 😊.

Grundsätzlich kann man sagen, dass der GWunderwald das geeignete Angebot ist, das Besucher nutzen können, um in einer Krise etwas Freude und Freiheit zu spüren. Daher waren auch sehr viele Leute letzte Saison auf den Pfaden unterwegs. Ich denke, dass sich diese Sommersaison nochmals wiederholen. Umso wichtiger ist es, dass wir dieses und andere Angebote in Davos auf Vordermann halten und somit den Besuchern ein Erlebnis bieten.

Daher ist es auch wichtig, dass unser Verein auf finanziell gesunden Beinen steht. Die Unterstützung von euch Mitgliedern ist entscheidend, dass wir unseren GWunderwald auch künftig so gut präsentieren dürfen. Vielen Dank dafür ☺.

Auf diesen Winter hin habe ich im Auftrag der DDO und der Gemeinde Davos 4 neue Schneeschuhpfade in der Davoser Talsohle entwickelt, gebaut und kann diese auch über den Winter durch unterhalten und betreuen. Diese Arbeiten laufen über den Forstbetrieb Davos. Auch diese Schneeschuhpfade werden sehr rege genutzt und bieten ein ideales Angebot, sich in der schönen und gesunden Davoser Bergwelt zu bewegen. Infos zu den Routen unter [www.davos/schneeschuhwandern](http://www.davos/schneeschuhwandern)



Leider kann ich nicht sagen, wann und ob wir überhaupt dieses Jahr eine GV veranstalten können. Am besten schauen wir, was die Zeit uns bringt und versuchen das Beste daraus zu machen.

I wünschä eu vill Gsundheit und verbliiba

mit' ma flotta GWunderwaldgruass

Eu'ra Präsident André Kindschi